

En Punta Bonita, zona del río Cajambre, comunidades de Buenaventura protegen y reconocen a las tortugas marinas



Las comunidades en Buenaventura han realizado un sinnúmero de actividades que permiten reconocer en niños, jóvenes y adultos, las estrategias que se llevan a cabo y el compromiso que tienen con sus territorios. El Día Mundial de las Tortugas Marinas fue conmemorado por los funcionarios de la CVC y la comunidad de Punta Bonita, Cajambre, y estudiantes de la Institución Educativa José Acevedo y Gómez, sede Sagrada Familia, quienes realizaron declamaciones, juegos y cantos, e hicieron compromiso por seguir protegiendo esta especie.

Daniela Valencia Cárdenas afirmó estar “para mí es importante la conservación de las tortugas para cuidar el medio ambiente. Como estudiantes, esperamos que se sigan fortaleciendo los grupos de la comunidad para protegerlas”.

Punta Bonita ha estado comprometida con la preservación de las tortugas, desde sus anidaciones –realizando monitoreos en la playa– hasta su liberación, como

cuando han ayudado a regresar a las más grandes al mar. En algunas ocasiones, los reptiles caen accidentalmente en sus redes de pesca artesanal y se hace un proceso de liberación inmediato o, por ejemplo, se traslada una anidación al tortugario, de manera tal que esté en condiciones más seguras para eclosionar.

“Estamos agradecidos con la CVC por las constantes capacitaciones sobre el cuidado de las tortugas y el manejo de los huevitos para proteger sus anidaciones en nuestro tortugario. Esto nos ha inspirado para concientizar a los niños, adultos y otras comunidades cercanas que ya nos reconocen como líderes en este tema”, dijo Líder Rentería Celorio, habitante de Punta Bonita e integrante de la Asociación Ambiental Guardianes del Manglar.

El dato

Seis de las siete especies de tortugas marinas se consideran amenazadas. En el Pacífico colombiano suelen verse cuatro especies: golfina, negra, carey y caná. Su protección es vital y algunos factores que las tienen amenazadas están relacionados directamente con el quehacer de los seres humanos: la caza indiscriminada, la contaminación de los océanos y el cambio climático.

CVC